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! ! ! !据新华社北京 ! 月 "# 日电

（记者 胡浩 赵晓辉）全国人大常
委会通过“单独二孩”决议后，何时
放开“全面二孩”广受社会关注。对
此，全国人大教科文卫委员会主任
委员柳斌杰说，目前还在对“单独
二孩”政策的影响进行调查评估，
进一步放开“全面二孩”还需很多
工作。
柳斌杰说，十二届全国人大常

委会第六次会议表决通过了关于

调整完善生育政策的决议，“一年
多的实践证明，这个决定没有带来
人口高峰的冲击。”柳斌杰说，在这
种情况下，一些专家学者等提出，
希望放开“全面二孩”政策。
柳斌杰说，目前“全面二孩”政

策还没有提上日程，因为“单独二
孩”政策尚未完全落实到位，需要
进一步观察，还要对人口结构、分
布情况、生存状态、人口质量等进
一步研究评估。

! ! ! !据新华社北京 ! 月 "# 日电

（记者 赵晓辉 胡浩）全国人大财
经委副主任委员尹中卿 !"日在十
二届全国人大三次会议记者会上
说，今年 #月下旬全国人大常委会
将安排审议证券法修订草案。如果
顺利的话，经过二审或者三审，年
内可以出台。

尹中卿说，修改思路主要有
三：一是推进市场化，促进市场在

证券市场资源配置中发挥决定性
作用；二是放松管制，鼓励创业创
新，推动证券行业发展；三是加强
监管执法，强化对投资者，特别是
中小投资者合法权益的保护。
自 !$$%年以来，证券法经过

了四次修改。“与前四次修订相比，
这次是全面修订。”尹中卿说，草案
新增了 !""多条内容，修改了 !""

多条内容，删除了 &"多条内容。
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证券法修订案年内有望出台

! ! ! !全国政协经济组小组讨论会
上，著名经济学家厉以宁委员，就像
一块“吸铁石”，身边总是“吸”满了
记者。特别是在他发言时，还会引来
一大堆的话筒、录音笔、手机等。

讨论休息间隙，记者们更是
“扑”向厉以宁，连珠炮似地发问：
“通缩的压力还有可能出现吗？”
“中国经济增速下行可能要到
'(，这样的增速将保持多久？”“房

价下行态势会再继续吗？”……厉
以宁有问必答，大家都得到了满意
的答案。
特派记者 张龙 江跃中 潘高峰

摄影报道

!吸铁石"委员

! ! ! !今天上午，全国政协十二届三
次会议在梅地亚新闻中心举行记者
会，全国政协常委朱维群、黄洁夫和
全国政协委员胡晓义、李彦宏、俞敏
洪等就“促进民生改善与社会和谐
稳定”，回答记者的提问。

停用死囚器官后
未出现短缺问题
有记者问：从今年 !月 !日起，

中国停止了死囚器官的使用，器官
移植完全来自于公民的自愿捐献，
这样做是否会造成器官移植的短
缺？目前中国公民自愿捐献器官的
情况如何？
国家器官捐献与移植委员会主

任黄洁夫回答说，使用死囚器官实
属无奈之举，&""$年以前没有公民
自愿捐献的体系，为了救器官功能
衰竭的病人，用了这种饮鸩止渴的
方法。“这种方法是不符合世界卫生
组织指导原则的，也导致国际上对
中国多年的诟病，使中国的人权事
业受到影响。”

至于停用死囚器官短缺，会不
会引起短缺，黄洁夫的答案是“正好
相反”。他说，如果器官移植还是依
靠死囚器官，我们的器官移植事业
就变成了无源之水。随着现在死囚
越来越少，从 &"!#年公民自愿捐献
器官在全国推开以后，我们已经有
%"(的器官移植，来自于公民自愿
捐献。
黄洁夫表示：“今年 !月 !日至

)月 )日，中国公民捐献器官的是
)%!例，差不多近 !"""个器官，跟
&"!#年比较，数字增加了 !倍。”

职工养老保险不
存在收支不平衡问题
针对“我国多地出现养老保险

基金收不抵支的情况，实际情况是
怎样的”的提问，人社部副部长胡晓
义介绍，去年全国职工养老保险，不
包括城乡居民（即非就业的群体），
总收入是&*)""亿元，支出是&!+""

亿元。“收支结余)*""多亿元，所以
全国不存在收支不平衡问题。”
胡晓义同时坦陈，确实有一些

地区收支不平衡，有 )个省份当期
出现了收支不平衡，也就是动用了
历史结余的。
他表示，解决这些问题，必须多

措并举。一是继续扩大社会保险的
覆盖面，改善抚养比，让更多人来参
保缴费，使抚养比提高的速率能够
降低一点，或者是缓和一点。“为此，
我们已经推出了全民参保登记计

划，在 &"&"年前基本实现。”
二是提高统筹层次。目前正在

制定职工养老保险基础养老金全国
统筹方案，通过更大面积、更大范围
的资金调剂，来提高资金使用效率。
三是用积累的资金投资运营。四是
拓宽资金的渠道。除了现在的单位
缴费、个人缴费、财政补助之外，进
一步拓展新的筹资渠道。五是渐进
式的推迟退休年龄。

部分外国领导人
见达赖是掉分的
现在愿意会见达赖喇嘛的外国

领导人越来越少，对此，全国政协民
族和宗教委员会主任朱维群指出，
最近几年，达赖喇嘛在国际上串访，

见他的人越来越少，“有些人不知好
歹，在这种情况下还和达赖喇嘛见
面、吃饭，在中国老百姓的心目中，
这样的人是掉分的。”
朱维群说，国际的新闻界对达

赖喇嘛的关注度也越来越低。更重
要的是，西藏这些年来持续不断地
保持稳定，保持发展，民族团结越来
越好，宗教关系越来越好。“我们希
望达赖喇嘛能够改邪归正，放弃分
裂祖国的立场，放弃他们欺骗人的
所谓‘中间道路’，放弃对西藏和其
他藏区煽动自焚、搞破坏的活动。认
真和中央有关部门进行接触，讨论
一些问题。”

特派记者 江跃中 潘高峰

!本报北京今日电"

五位政协委员上午谈促进民生改善与社会和谐稳定

已有$#%器官移植来自自愿捐献

科技部部长万钢上午回答记者提问时表示

全面提高科技资金的使用效率
! ! ! !今天上午，十二届全国人大三
次会议举行记者会，科技部部长万
钢就科技改革与发展的相关问题回
答中外记者的提问。
万钢开场白介绍过去一年中国

科技改革发展成果，道出一连串“蛮
拼的”。
过去一年，很多身边人开始打

算购买新能源车，该新产业发展如
何？万钢介绍，我国新能源汽车到去
年年底保有量已经超过 !& 万辆。
“国务院出台一系列政策，使多年研
发成果进入产业化阶段。去年就有
近 %万辆在市场上销售。”

建成全球最大#$网络
过去一年，我国国际科技论文

被引用总量保持第二，被引用的数
量提升到第四位，国内有效发明专
利预计达到 ''万件，同比大幅增加。
杂交水稻百亩均产量超过!"""

公斤，又创下一个世界纪录。农业科
技进步的贡献率超过*'(，为粮食
的“十一连增”和农民的持续增收作
出积极贡献。“粮食丰产科技工程”
在“十二五”期间，累计增产粮食
#)"&万吨。种业科技方面为农业的
良种使用率提高打下良好基础。

“特高压输变电、核电、水电等
重大技术装备也开始走向世界。互
联网产业、电子商务、社交平台、
,&,快速发展，这其中有我们第四
代移动通讯、移动互联网、宽带中
国、超级计算、大型服务器、智能终
端，多年来一系列的科技创新成果
为产业发展打下良好的基础。”万钢
介绍，目前发牌以后我国已经是全
球最大的 #-网络。./01.2的用户
超过 +"""万户。第四代高温“气冷
堆”工程的建设正在顺利的推进。
万钢说，我国 !!*家高新区的

总收入同比增长了 !*(，它的研发

投入、企业专利、新产品的产出都占
了全国企业的 !3)左右。

科研资金不能碎片化
万钢说，&"!#年底，国务院颁

发了《关于深化中央财政科技计划
（专项、基金等）管理改革方案》，方
案已经向全社会公布。改革坚持问
题导向，现行的科技计划（专项、基
金等）在改革发展的各个阶段先后
形成，为我国增强科技实力、提高综
合竞争力、支撑经济社会发展发挥
了重大的作用。但是，随着时代的发
展，也出现缺乏顶层设计、统筹协调

不够、资助方式不完善等问题。中央
财政的各类科技计划由近 #"个部
门管理，有近百个计划渠道，客观上
的分散造成了重复和封闭，影响了
效率，资源碎片化的问题突出。
万钢指出，广大科技人员多次

提出为多头申请、跑项目的负担特
别重。中央领导有很明确批示，要求
在保持财政对科技投入力度的同
时，全面提高科技资金的使用效率，
科研资金要进一步整合，不能分割
和碎片化。
特派记者 钟喆 姚丽萍 马亚宁
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